

NOTICIA

ft Exclusivo suscriptores

A Sirius le salieron 6 consultas previas más que amenazan su producción de gas natural antes del 2030: Petrobras pide 'claridad y certidumbre'

Sirius es el único descubrimiento que le puede devolver a Colombia la autosuficiencia en gas natural que perdió en diciembre de 2024.



Pruebas de actividad de gas offshore en Sirius-2. Foto: Archivo particular



Lina Quiroga Rubio ✉

Periodista económica

24.09.2025 19:46 | Actualizado: 25.09.2025 06:48



Las consultas previas se han convertido en la mayor preocupación de Petrobras para poder producir el gas natural que se descubrió en Sirius, el único capaz de devolverle a Colombia la autosuficiencia que perdió en diciembre de 2024.

“Una cosa que preocupa bastante es la incertidumbre, porque existe el riesgo de que se deban adicionar más comunidades”, aseguró el presidente de Petrobras Colombia, Alcindo Moritz, durante una conversación con Acipet.

Sirius es el mayor descubrimiento de gas natural en aguas profundas del mar Caribe y tiene un potencial de 6,1 terapiés cúbicos, que podrían triplicar las reservas probadas de 2,06 terapiés cúbicos que tenía Colombia al cierre de 2024.

Petrobras es el operador de este proyecto y tiene una participación del 55,6 por ciento, mientras que **Ecopetrol** es su socio con el 44,4 por ciento restante.

LEA TAMBIÉN



Polémica decisión del Ministerio del Trabajo elevará ingresos de la USO y obligará a trabajadores de las petroleras a pagar doble cuota sindical

Lina Quiroga Rubio





Presidente de Petrobras Colombia, Alcindo Moritz. FOTO:LINKEDIN ALCINDO MORITZ

Petrobras planea que la producción de Sirius se haga a través de cuatro pozos, y **sería de 470 millones de pies cúbicos día durante 10 años, equivalente al 60 por ciento de la producción actual de gas natural del país.**

“No tendremos equipos flotantes, lo que significa que, una vez empiece la producción, nada será visible en la superficie. **Esto es una ventaja porque no habrá impacto visual, ruidos y tampoco un riesgo de accidente o derrame**”, destacó Alcindo Moritz.

Los pozos de producción estarán conectados a un gasoducto submarino de 117 kilómetros para llevar el gas natural que se produzca en el fondo del mar Caribe hasta una planta de procesamiento en tierra.

“Para nosotros la ruta crítica es el proceso de licenciamiento”

ALCINDO MORITZ
Presidente de Petrobras Colombia

Precisamente, este gasoducto se ha convertido en el principal riesgo para este proyecto porque **Petrobras debe realizar más de 100 consultas previas para tramitar la licencia ambiental que habilite su construcción.**

“Para nosotros la ruta crítica es el proceso de licenciamiento”, dijo Alcindo Moritz, pues **inicialmente se habían certificado 116 consultas previas con comunidades y ahora van 122.**

LEA TAMBIÉN



Para evitar apagón eléctrico, decisión del gobierno Petro provocaría ‘inminente’ racionamiento de gas natural: así está el panorama

Lina Quiroga Rubio





Pozo Sirius de **Ecopetrol** y Petrobras FOTO: **ECOPETROL**

“Eso dificulta los tiempos, pero **la experiencia que hemos adquirido en la ANH puede ayudar a **Ecopetrol** y Petrobras en todo ese proceso de relacionamiento con las comunidades**”, comentó el presidente de la ANH, Orlando Velandia.

Entre tanto, **el presidente de Petrobras Colombia aseguró que la compañía necesita “claridad y certidumbre”** frente al número de consultas previas que se deben realizar porque “si las cosas comienzan a cambiar, el impacto en el cronograma es muy importante”.

“Si se comienzan a añadir más y más comunidades nunca acabaremos. **Necesitamos que se definan cuántas son porque la indefinición no es saludable para el proyecto**”, agregó.

“No sabemos cuántas comunidades serán y eso es terrible para el proyecto”

ALCINDO MORITZ
Presidente de Petrobras Colombia

Petrobras espera completar las consultas previas a mediados del próximo año para continuar con las siguientes fases del proyecto, pero **la aparición de nuevos procesos podría causar retrasos, lo que se traduciría en una pérdida de valor para Sirius.**

“No sabemos cuántas comunidades serán y eso es terrible para el proyecto. Nosotros queremos hacer los procesos de consulta previa, pero necesitamos certidumbre”, reiteró Alcindo Moritz.

LEA TAMBIÉN



Térmicas lanzan alerta por posible racionamiento de energía en Colombia si fracasa la subasta de cargo por confiabilidad de 2026
Lina Quiroga Rubio



FOTO:ISTOCK

¿Cuándo comenzará la producción de gas natural de Sirius?

Aunque **Ecopetrol** ha manifestado en varias oportunidades que la primera producción de Sirius se tendría hacia 2029, **Petrobras aseguró que existe un rango de posibilidades que va del 2030 al 2031.**

No obstante, **si la compañía logra concluir los procesos de consulta previa en los tiempos previstos, es probable que el gas natural se pueda comenzar a producir antes.** Si toma más tiempo, todo el cronograma se tendría que modificar.

Otra ruta crítica que tenía Sirius era la comercialización porque la empresa no podía avanzar en su desarrollo sin antes asegurar un contrato que garantizara la venta del gas natural y, por lo tanto, el recibo de ingresos.

Al respecto, **la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) expidió un modelo de contrato que le da garantías y tranquilidad a Petrobras** y a la empresa de distribución que compre este gas natural.

Con este avance, **las consultas previas y el licenciamiento ambiental se han convertido en la mayor preocupación de Petrobras y Ecopetrol** para asegurar el desarrollo de Sirius en los tiempos previstos.

LEA TAMBIÉN



Exclusivo: Informe de XM revela 'evidente' necesidad de hacer un racionamiento de energía en octubre por falta de gas: estas serán las zonas afectadas

Lina Quiroga Rubio



Pozo Sirius-2 de **Ecopetrol** y Petrobras FOTO: **ECOPETROL**

¿Cuál es la importancia de Sirius?

Además de devolverle la autosuficiencia a Colombia, **Sirius cambiará la historia del suministro de gas natural en el país** porque la producción se moverá de los yacimientos en tierra a los del mar Caribe.

“Las empresas de suministro de bienes y servicios tendrán que cambiar y adaptarse a eso”, dijo el presidente de Petrobras Colombia, al tiempo que destacó que el potencial de Sirius permitió confirmar que las operaciones en el offshore colombiano son económicamente viables.

Y aunque el presidente de la ANH reconoció que Sirius es un yacimiento importante, también afirmó que se tienen **“muchísimas cosas más que me tengo que reservar, pero Sirius no es todo. Hay muchísimas cosas positivas en el mar Caribe”.**

“Sobre exportación no tenemos nada todavía, eso depende mucho de los próximos pasos”

ALCINDO MORITZ
Presidente de Petrobras Colombia

Alcindo Moritz también dejó claro que Sirius no está planeado para la exportación de gas natural, sino para cubrir la demanda interna de Colombia. Se estima que los volúmenes que producirá serán suficientes para cerrar el mayor déficit que se tendrá en unos años.

“Sobre exportación no tenemos nada todavía, eso depende mucho de los próximos pasos. En Buena Suerte no tuvimos un descubrimiento, pero ahora estamos perforando Papayuela y de sus resultados dependerá si continuamos con otras oportunidades”, agregó.

Sigue toda la información de Economía en [Facebook](#) y [X](#), o en nuestra [newsletter semanal](#).



Conforme a los criterios de



TEMAS RELACIONADOS

[Ecopetrol](#) | [Petrobras](#) | [Gas natural](#) | [Sirius](#) | [Consultas previas](#) | [Exclusivo suscriptores](#)

PONTE AL DÍA



Crece las propiedades alquiladas para el alojamiento temporal a través de plataformas digitales en Cali; la nueva tendencia inmobiliaria

María Camila Salas Valencia



'Genera empleos y paga impuestos': procurador Gregorio Eljach destacó importancia del sector de juegos de suerte y azar en la economía de Colombia

Lina Quiroga Rubio



Habría recorte presupuestal en 15 departamentos del país en el 2026; estos son los que más perderían

Noelia Cigüenza Riaño



A Sirius le salieron 6 consultas previas más que amenazan su producción de gas natural antes del 2030: Petrobras pide 'claridad y certidumbre'

Lina Quiroga Rubio



Así quedaría el Presupuesto del 2026 y la reforma tributaria recortada que sacaría el gobierno Petro

Noelia Cigüenza Riaño



Fasecolda propone proteger a trabajadores informales con esquema de riesgos laborales y alianzas público-privadas

Laura Lesmes Díaz

MIS PORTALES



Jugadores de Pasto, desafiantes: exigen pruebas de presuntos amaños

FUTBOL RED



'Colombia es el país de la región que más está sufriendo choques de precios': Anif



PORTAFOLIO



Camioneta robada en Bogotá tenía a 'Thor', un perro pitbull que su familia intenta recuperar desde hace 10 días

ADN



Autoridades entregan kits pecuarios en la zona rural de Ciudad Bolívar

CITY TV

TEMAS DEL DÍA DONALD TRUMP | TEMBLOR EN COLOMBIA | JENNIFER PEDRAZA | DIAN | DAYRO MORENO | DON OMAR | SEMILLAS DE PAPAYA | ÁCIDO



EL TIEMPO

NOTICIA

“Colombia debe revisar el SOAT y repensar la estructura tributaria del país”: César Ferrari

El economista César Ferrari, quien se desempeñó como ministro de Hacienda durante la administración de Álvaro Uribe Vélez, afirmó que Colombia debe revisar el SOAT y repensar la estructura tributaria del país.